

EDITORIAL

En el mundo las universidades nacen bajo los pilares de formación académica, investigación e interacción las mismas que han de sustentar toda su estructura académica.

La investigación dentro de nuestra universidad ha ido desarrollándose de manera muy incipiente y poco comprendida tanto por los docentes, estudiantes y las autoridades.

En estos últimos años surge una necesidad imperiosa de visibilizar a nuestra universidad y sobre todo a nuestra Facultad de Medicina y establecer una comparación con las demás universidades del mundo.

Se ha invitado a expertos nacionales e internacionales para que puedan encaminar este ambicionado proyecto de hacer retornar a una posición de privilegio a la Universidad Mayor, Real y Pontificia de San Francisco Xavier de Chuquisaca dentro de las primeras posiciones, pero ahora con el reto de demostrar de que es una Universidad de avanzada en el manejo de la Tecnología y el conocimiento científico.

Preocupados por esta situación las autoridades involucran a los tres estamentos de nuestra universidad como son los estudiantes, los docentes y los administrativos, los cuales coinciden en que se debe trabajar en la motivación y la creatividad. Ambos elementos que deberán ir a respaldar la formación del Recurso Humano, su participación en la investigación científica de los problemas de nuestro entorno y la interacción con la sociedad como manera de respuesta a los problemas encontrados.

Dentro de todo esto la mayor preocupación es la de responder ¿por qué? no se hace investigación y si la hacemos ¿por qué? no la comunicamos a través de la publicación de artículos científicos. ¿Dónde radica el problema?

Actualmente las publicaciones científicas han cobrado relevancia dentro de nuestra Universidad y en especial en nuestra Unidad Facultativa de Medicina. Desde hace mucho tiempo se esperaba que esta situación sea puesta dentro de la agenda de las Políticas universitarias pero no como una imposición y solo para cumplir requisitos de acreditación, sino por el contrario como un espacio donde los investigadores se sientan primero protegidos, comprendidos y acompañados para poder desarrollar aquellos elementos y procesos de la investigación, porque no hay publicación sin investigación y no hay investigación si no hay apoyo para toda la Gestión de la investigación.

Lo peor será pensar que podemos correr en este proceso, por el contrario todo esto debe ir desarrollándose poco a poco e intentando que los cimientos realmente sean bastante sólidos para que las generaciones futuras sean las encargadas de consolidar el ansiado proyecto de una Universidad que está a la vanguardia con la Tecnología y la investigación científica en cada una de sus unidades académicas.

Si la disposición de las autoridades está dada, los actores principales, docentes y estudiantes deberán ser capaces de asumir sus responsabilidades y ponerse a trabajar desarrollando investigación y comunicando en los mejores medios de publicación científica.

Dr. Fulvio Antonio Máximo Arteaga Vera MD. MPH. (c) Doctorado en Ciencias Biomédicas
DIRECTOR REVISTA ARCHIVOS BOLIVIANOS DE MEDICINA.

Ing. Eduardo Rivera Zurita
RECTOR
Ing. Walter Arizaga Cervantes
VICERRECTOR

En la Facultad de Medicina:
Dr. Alex Tango Álvarez
DECANO
Dr. Grover Linares Padilla PhD.
DIRECTOR DE CARRERA

Editado: Con la contribución
de Docentes de la Facultad de
Medicina.